
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 23 DE JUNIO DE 1809.

San Juan Presbítero. (Vigilia.)

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Santiago. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 45' 08" y se pone à las 7 h. 14' 52"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 01' 39"

Aumenta la Equacion 12" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica 03 S. 01.° 31' 43" Idem en la Equinocial en tiempo 06 h. 06' 40"

Es el 11 de la Luna. Sale à las 2 h. 44' tard. y se pone à las 1 h. 8' mad. del 24.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 50' mad. | Seg. baxa à las 4 h. 26' tarde.

Prim. alta à las 10 h. 7' mañ. | Seg. alta à las 10 h. 46' noche.

Tarragona 13 de Junio.

Extracto de la batalla de Sling, dada en las orillas del Danubio el 23 de Mayo por los exércitos Austriaco y Francés.

EL exército francés mandado por Bonaparte en persona ha sido completamente derrotado. Este tirano, siguiendo el sistema que hasta aquel dia le habia proporcionado tantas victorias, que

riendo ocultar à fuerza de rápidas marchas las pérdidas que habia padecido en Ratisbona, se determinó à pasar el Danubio enfrente de Ebesdorf: dos islas dividen este rio por aquella parte, la mayor tiene 7 mil toesas de circunferencia, y el rio que la separa del Continente 70 de ancho; el 18 de Mayo pasó la division Molitor en barcos à esta Isla: el 19 estableció puentes de comunicacion; y el 20 pasó à ella el Emperador, que mandó que la caballería ligera del General Lasalle y las divisiones Molitor y Boudet, pasasen à la orilla izquierda, reconociendo estas posiciones Bonaparte el 21, acompañado del Príncipe Neufchatel y los Mariscales Duques de Rivoli y Montebello.

Los Austriacos por sus acertados movimientos habian atraído al ejército francés à aquel sitio, dexándolo atravesar el rio y tomar su posicion apoyando su derecha à Sling y la izquierda en el Gross Arpen. Seguros los Austriacos de alcanzar la mas brillante victoria, no se presentaron hasta el 21 à las 4 de la tarde, en que el General Bellegarde hizo un falso ataque sobre la izquierda enemiga, llamando allí la atencion de los franceses; entónces el Archiduke Carlos desplegó magestuosamente sus fuerzas y acometió con el mayor ardor la derecha de Bonaparte.

Noventa mil hombres deseosos de vengar los insultos y perfidias hechas à su nacion y Soberano, se presentaron con denuevo: 200 cañones bien servidos sembraban por todas partes victimas inmoladas à la desmesurada ambicion del tirano. El ejército francés fue derrotado en un momento; fueron inútiles los esfuerzos de sus Generales para contenerlo, y solo les sirvió de acelerarles la muerte. Quando el valeroso General Espagne al frente de sus coraceros intentaba contener el impetu de los Austriacos, una bala de cañon lo quitó de en medio. Casi al mismo tiempo fallecía de igual golpe el General Foulers.

La noche puso fin al combate, llegando à este punto las tropas mandadas por los Generales Nansouty y San Germain. Aun quedaba à la derecha del rio una division de granaderos del General Oudinot, la division de Sant Hilaire, dos brigadas de caballería ligera, y un tren de artillería. Todo atravesó el rio durante la noche y se reunió con el ejército grande; mas apenas los Austriacos vieron los franceses à la izquierda, quando aprovechando las corrientes del rio dos compañías de zapadores, arrojaron una porcion de árboles gruesos, almadias y fangadas,

que chocando fuertemente con los puentes, los arrastraron tras de sí destruyéndolos.

Esta maniobra dexa à Napoleon sin comunicacion con la orilla derecha y sin esperanza de socorro, por lo que, arriesgando segunda batalla imaginó como en Jena, que forzando el centro del ejército alemán, conseguiría la victoria. A las 4 de la mañana del 22 principió la accion el Duque de Rivoli, sostenido por Legrande; el Duque de Montebello al frente del ataque llevando à Oudinot à su izquierda con su division de granaderos, y los Generales Sant Hilaire y Boudet: el Duque de Istria sostenia esta columna compuesta de las mejores tropas francesas.

El choque fue terrible: los Austriacos rechazaron siete ataques en que perdieron los franceses mas de 10 mil hombres. Difundese la voz de que los puentes del Danubio están rotos y cortada su retirada, y sus municiones à la orilla derecha; empieza el desórden, una bala de cañon vino felizmente y le lleva una pierna al Duque de Montebello, que cae sin sentido entre sus soldados, y al retirarlo estos, hallan à Bonaparte, que conmovido ya por la muerte de siete Generales, todo consternado solo piensa en salvarse.

El ejército francés arrollado y arrinconado contra el Danubio, abandonada su artillería y equipages, no vé sino la desolacion y la muerte por todas partes; los Generales heridos piden en vano socorro à sus propios soldados. Durossnel, ayudante de campo de Bonaparte, es arrebatado de una bala. Veinte y tres mil hombres de las mejores tropas francesas se entregan prisioneros; el resto del ejército à costa de haberse ahogado un gran número pasó à la Isla con la capa de la noche, donde se halla sin comunicacion y en el estado mas deplorable.

Cerca de 30 mil prisioneros, toda la artillería, carros, equipages, utensilios y provisiones han caido en poder de los Austriacos. Estos han perdido al General Veber y poco mas de 3 mil hombres, y otros dos Generales. Los franceses han dexado sobre el campo de batalla 13 mil muertos, entre ellos 7 Generales, 15 Coroneles y 319 Oficiales, y mas de 7 mil ahogados en el Danubio.

Esta batalla decisiva será aun de la mayor importancia por sus resultados.

(Gaz. Extr. de Gobierno.)

A V I S O.

En virtud de providencia del Señor Gobernador de esta Plaza, se manda citar y convocar à todas las personas que puedan tener derecho à los bienes del Teniente Coronel Don Josef Grauller, capitan que fue del regimiento infantería de Córdoba, para que en el término de 30 dias comparezcan por sí ó por medio de procurador en este Juzgado à usar del que les conveenga, con apercibimiento de que pasado dicho término, sin mas oírles ni citarles, se determinará lo que sea de justicia. Y en cumplimiento de lo mandado se anuncia lo referido por medio del presente que firmo en Cádiz à 16 de Junio de 1809.

Josef Rodriguez Pelaez.

VENTA = Lo está el papel curioso *Regimen de los Franceses en España*, detallado por un oficial recién llegado de Madrid, à sus compañeros; ó bien sea Pintura de los sugetos que están à la cabeza de los negocios en el nuevo reyno imaginario del titere de comedia y rey encierne Pepe Betellas. Se hallará en la Oficina de este Periódico calle del Puerto número 61 quarto principal.

AVISO. = Habiéndose suspendido de orden superior las Funciones de Novillos que debian executarse los dias 24 y 25 del presente en la Ciudad del Puerto de Sta. María, se anuncia de nuevo por el mismo la execucion de dichas funciones sin ninguna alteracion, con arreglo à los avisos dados al Público.

Cádiz 20 de Junio de 1809.

Vs. Rs. Sebpre. 54. Mayo 55. Enero 56. papel. Plata $\frac{1}{2}$ mas.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente:
Se dará principio con la Comedia nueva en dos actos titulada: Los Zelosos. Seguirá una Tonadilla por la Sra. Morales y los Sres. Segura y Cubas; y se dará fin con el divertido Saynete El Payo enamorado.

A LAS OCHO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.